

## Un congreso trascendente para un mundo digital.

Ailyn Febles Estrada<sup>1</sup> y Tatiana Delgado<sup>2</sup>

<sup>1,2</sup> Presidente y Vicepresidente de la Unión de Informáticos de Cuba, La Habana. Cuba.

<sup>1</sup> [ailyn.febles@uic.cu](mailto:ailyn.febles@uic.cu)

<sup>2</sup> [tatiana.delgado@uic.cu](mailto:tatiana.delgado@uic.cu)

En el período comprendido entre el lunes 16 el viernes 20 de octubre de 2023 se celebró, en La Habana, Cuba el III Congreso científico Internacional Cibersociedad 2023, con la participación de más de 30 conferencistas provenientes de Argentina, Bolivia, Chile, Cuba, Ecuador, España, México, El Salvador, Portugal, República Checa, Venezuela y San Vicente y las Granadinas, que se unieron en un fructífero intercambio con representantes de organizaciones internacionales como el Programa De Las Naciones Unidas Para El Desarrollo (PNUD), la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y la Federación de Entidades de Tecnología de la Información de América Latina y el Caribe, España y Portugal (ALETI).

En interesante intercambio con más de 500 especialistas, fueron analizados temas y proyectos de Inteligencia artificial y ciencia de los datos, Competencias digitales, Transformación digital empresarial, Ciberseguridad, Videojuegos y tecnologías inmersivas, Gobernanza de la transformación digital, Transformación digital y desarrollo local, Ciudades inteligentes, Transformación digital en la salud, Infraestructuras de próxima generación (5G) e Innovación digital e Industria 4.0

De trascendental importancia resultó la socialización de las bases de Políticas de transformación digital de varios países, las líneas principales de la Agenda digital cubana 2030, las estrategias de Inteligencia Artificial, la experiencia en interoperabilidad desarrolladas en la región, la ética en la aplicación de tecnologías disruptivas, entre otros. El intercambio significó un notable aprendizaje

Todas las presentaciones se transmitieron en vivo, para delegados virtuales, por el canal de la Unión de Informáticos de Cuba (UIC) en la plataforma cubana de streaming PICTA, lo que facilitó disponer de toda la información para el acceso de los interesados, lo que ha tenido una amplia demanda durante la celebración de congreso y de forma creciente, una vez concluido.

Con varios años de consolidación, una visibilidad creciente de más de 100 países y registrada en importantes bases de datos e índices internacionales, la Revista Cubana de Transformación Digital publicará los mejores trabajos presentados después de una evaluación por pares de reconocidos científicos en las temáticas del evento.

Se ha ratificado en su tercera edición a ciber sociedad como una plataforma de encuentro, intercambio y colaboración para contar el presente y soñar el futuro. Seguir trabajando en temas como los datos y el desarrollo de competencias digitales son algunos de los retos, aumentar la virtualidad, lograr mayor representatividad y participación con trabajos de impacto es una lección aprendida y continuar trabajando en identificar y desarrollar proyectos donde se integren todas las partes interesadas con la colaboración de organismos internacionales es una buena práctica reafirmada e ciber sociedad.

No sabemos cuál será le lema de la 4ta edición ni cuáles serán los clúster que definiremos; de lo que si estamos seguros es de que habrá Cibersociedad 2025 y será un espacio para nuevamente compartir conocimientos, experiencias y mejores prácticas, encontrar inspiración y motivaciones para seguir adelante en este viaje hacia una Transformación Digital justa, equitativa y sobre todo con el ciudadano en el centro.